



Infraestructura

La Vicerrectoría de Administración toma la batuta de la Oficina Ejecutora del Programa de Inversiones

Esta vicerrectoría brindará apoyo y dirección a la OEPI mientras se desarrolla el proceso de intervención ordenado por la Rectoría en la R-145-2025 y R-18-2025 con el objetivo de mejorar la gestión del programa institucional de inversiones

1 ABR 2025

Gestión UCR



La reunión entre la Vicerrectora de Administración y el personal de OEPI se llevó acabo en uno de los auditorios del CICAP menos de 24 horas después de la publicación de la circular que anunció la intervención de esta oficina y su traslado temporal bajo la jerarquía de la VRA.

Foto: [Katzy O'Neal](#).

La vicerrectora de Administración, la M.B.A Rosa Julia Cerdas González, se reunió este martes 1 de abril con el personal de la Oficina Ejecutora del Programa de Inversiones (OEPI), la cual estará bajo la jerarquía de la Vicerrectoría de Administración de forma temporal, de acuerdo con lo dispuesto por la Rectoría en la resolución [R-145-2025](#) y la circular [R18-2025](#) del 31 de marzo del 2025.

El encuentro, que tuvo lugar en el edificio del Centro de Investigación y Capacitación en Administración Pública (CICAP), facilitó el acercamiento entre el equipo de OEPI y la Vicerrectoría con el fin de explorar líneas de trabajo que permitan a la institución avanzar en la ejecución de los fondos destinados al desarrollo de infraestructura, mientras continúan los procesos de investigación judicial y la intervención interna en esta unidad.

La intervención ordenada por la Rectoría, tiene un efecto remedial y pretende una revisión exhaustiva de la organización y estructura de la OEPI, así como de los procesos de gestión y ejecución de proyectos, analizar a profundidad su funcionamiento, protocolos de trabajo, normativa legal y gestión de recursos financieros, entre otros aspectos. Esta labor estará a cargo de una comisión interventora.

Mientras tanto, con el acompañamiento de la VRA, se plantea trabajar en el fortalecimiento de las capacidades del personal en temas medulares como la Ley General de Contratación Pública con el propósito de evitar errores en los procesos de contratación, ejecución y supervisión de obras.



“Necesitamos con la ayuda de todos echar a andar nuevamente este barco” aseguró la Vicerrectora enfatizando en la importancia de la ejecución presupuestaria y el buen uso de los fondos públicos.

Foto: Katzy O'Neal.

Así mismo, la Vicerrectora asumió el compromiso de gestionar recursos para el equipamiento tecnológico y la atención de la salud mental de las personas funcionarias de esta unidad que se han visto afectadas por los acontecimientos derivados de la publicación de diversos informes emitidos por la Contraloría Universitaria y de las investigaciones judiciales en curso.

En este espacio seguro, el personal de la oficina expresó sus principales preocupaciones, su disposición a la mejora continua y su compromiso con la institución. Igualmente, agradecieron el apoyo mostrado por la Vicerrectora para resguardar las condiciones laborales de las personas trabajadoras de esta unidad.

La Oficina Ejecutora del Programa de Inversiones (OEPI), es un departamento coadyuvante de carácter técnico-administrativo que depende directamente de la Rectoría. Es responsable de planificar, ejecutar, supervisar y administrar todos los proyectos de obras mayores referentes al desarrollo, ampliación, remodelación y acondicionamiento general de la planta física de la Universidad de Costa Rica.

En los últimos seis años (2019-2024), la OEPI ha concretado la construcción de más de 55.898 m². Entre los proyectos se encuentran nuevas construcciones y remodelaciones de obras existentes financiadas a través de distintos recursos como Fondos Corrientes y de Vínculo Externo de la universidad y fondos del empréstito con el Banco Mundial (2019).

Área construida Universidad de Costa Rica 2019-2024

2019: 13,854.04 m² (incluido Banco Mundial)

2020: 12,951 m²

2021: 6,397.4 m²

2022: 188 m²

2023: 6,290 m²

2024: 16,218.43 m²

Fuente: Oficina Ejecutora del Programa de Inversiones.

(Como referencia, el Estadio Nacional tiene 34.122 m² de área total de construcción)



Katzy O'Neal Coto

Periodista, Vicerrectoría de Administración

katzy.oneal@ucr.ac.cr

Etiquetas: [oepi](#), [vicerrectoria de administracion](#), [intervencion](#).